



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Salud a otro nivel.** La trayectoria del doctor **David Kershenobich** habla por sí sola. Nombrado el mejor gastroenterólogo de América Latina y exdirector del Instituto Nacional de Nutrición, ahora lidera el plan de desarrollo en el sector de la salud pública. Con una carrera distinguida, su habilidad es indiscutible. Hoy, **Kershenobich** es coordinador de Foros por la Transformación en Salud para el proyecto de **Claudia Sheinbaum**, candidata presidencial, y la esperanza está puesta en su capacidad para implementar cambios reales y duraderos. El panorama es complejo y las barreras, numerosas, pero tiene capacidad de sobra.

**2. De confianza.** Desde que **Horacio Duarte** asumió como secretario de Gobierno del Estado de México, su papel ha sido decisivo. Es el segundo al mando después de la gobernadora **Delfina Gómez** y, además, el engranaje central en la implementación de políticas públicas y coordinación interinstitucional. Ayer organizó un diálogo para asegurar condiciones pacíficas en la elección. Destaca por su enfoque en la seguridad, gobernabilidad y gestión de crisis. **Duarte** es el arquitecto de una entidad más segura. Su trayectoria en Morena y su ascenso personifican, además, la confianza del Presidente. Pilar fundamental para la mandataria.

**3. Absolución.** El Noveno Tribunal Colegiado decidió no conceder el amparo solicitado por la Auditoría Superior de la Federación, a cargo de **David Colmenares**, contra la sentencia absolutoria de **Rosario Robles**, la ex titular de la Secretaría de Desarrollo Social, por la *Estafa Maestra*. La decisión unánime de los magistrados, que se realizó en una sesión extraordinaria virtual, impide la reapertura del caso penal contra **Robles**, quien previamente había sido encarcelada por tres años acusada de un mal manejo de más de 5 mil millones de pesos. Se cierra un capítulo turbulento en el que, si algo sobraron, fueron las dudas, ¿o el acoso seguirá?

**4. Desesperación.** Cada semana, la historia de los migrantes intentando cruzar a Estados Unidos se repite, pero, esta vez, alrededor de mil de ellos, equipados con piedras y palos, subieron al tren en Chihuahua desembarcando agresivamente en el desierto de Samalayuca. Su actitud refleja un nivel creciente de desesperación y desconfianza, viendo en cada obstáculo, persona o autoridad un enemigo que bloquea su camino hacia el sueño americano. Los agentes del INM, junto con la Guardia Nacional y la policía local, optaron por una táctica de no confrontación. Si alguien ha fallado es el director del INM, **Francisco Garduño**. Otra vez.

**5. Acorralada.** La candidata de Morena al gobierno de Veracruz, **Rocío Nahle**, presentó una denuncia ante la FGR, cuyo titular es **Alejandro Gertz**, por presunta difamación, daño moral, falsificación de documentos, daños a terceros y acoso; sin embargo, dicha instancia no sería la indicada para conocer actos de esta naturaleza. Lo hizo a una semana de que comenzaron a circular revelaciones del empresario **Arturo Castagné**, quien ha detallado corruptelas, entre ellas, el uso de una camioneta con reporte de robo y otra propiedad del ayuntamiento de Martínez de la Torre. Todo el poder para aplastarlo. **Nahle** sumaría tráfico de influencias.